
Vœux 2021 
  

 
 
Heureux privilège qu’est le mien de souvent aller au bureau en vélo. 
Tous les matins, avant de rejoindre les voies cyclables sur berge, je traverse le Parc de la tête 
d’or. Entre le lac, les oiseaux, les oies, les écureuils, les arbres, les feuilles, les fleurs en saison, 
c’est toujours un ravissant étonnement. Or, ce matin-là de décembre, quelques jours avant le 
solstice d’hiver, à la fin de la nuit, dans un calme absolu et un froid glaçant, une lumière de 
feu a pointé son nez. 
 
Je me suis arrêté, j’ai pris la photo. Puis j’ai contemplé, saisi d’une joie indéfinissable, d’une 
douce et solide confiance. 
J’ai contemplé jusqu’à ce que le jour prenne le dessus. Le noir n’est plus, la nuit est finie. L’eau, 
l’air, la terre et la lumière se différencient, jouent ensemble. Faune et flore sortent de leur 
sommeil. Spectacle féérique ! 
 
En reprenant mon vélo je me suis dit que 2021 sera pour l’humanité ce moment si particulier 
de différenciation et d’éclaircissement. Ce moment où nous allons commencer à y voir plus 
clair, distinguer la beauté de la laideur, le faux du vrai, le solide du fumeux, le bon choix de 
l'égarement, l’essentiel de l’accessoire, …  Il est temps car la surconnexion et la surinformation 
liées à la pandémie ont conduit grand nombre de nos contemporains vers la sidération, la 
confusion, la profonde fatigue, l’apathie ou l’angoisse. L’obscurité, souvent, s’est installée. 
  
Je veux croire que ce matin-là de décembre était annonciateur. Le monde était plongé dans la 
nuit, croyait-on. Pourtant, la lumière, toujours présente, demandait à être vue en se parant 
de ses plus beaux atours. 
 
Oui, je vous souhaite, je nous souhaite, que 2021 soit une année de clairvoyance. Que ce 



millésime soit l’instant si pur et si vivifiant, l’instant où tout se distingue, tout s’éclaire, tout 
prend sens. Une année lumineuse pour chacun-e d’entre nous. Oui, plus que jamais, bonne 
année ! 
 
  

Franck Potié,  
Lyon, le 14 janvier 2021 

 


